Journal fondé en 2010 N° 301 / 13 juin 2024



La Fondation Les Perce-Neige a ouvert les portes de ses ateliers protégés au public samedi 1^{er} juin. C'était l'occasion de découvrir le travail accompli par ses bénéficiaires. Dans l'atelier de poterie, Nicolas Othenin-Girard en train de fabriquer un bol (photo pif).

SOMMAIRE

- B Pour les yeux et les oreilles
- 3 Chœurs en folie à Dombresson
- 4 Le bâtisseur du Val-de-Ruz
- 5 SOS Faons
- 5 Au secours des Japonais
- 7 Au programme
- 9 Du ballon rond

10/11 La Commune communique

12 A pied plutôt qu'en bagnole

picci.ch





Quatre-Tilleuls 2 - 2063 Vilars - T. 032 853 53 66











079 226 05 05

www.christen-sarl.ch

christen@christen-sarl.ch

2207 Coffrane

Impressum Editeur: Val-de-Ruz info, chemin des Coeudriers 9, 2052 Fontainemelon / Président de la société coopérative: Daniel Schneiter, 078 670 03 11, daniel.schneiter@valderuz info.ch / Rédaction: 079 194 09 10, redaction@valderuzinfo.ch / Administration: Bernadette Jordan, 032 853 70 64, bernadette.jordan@valderuzinfo.ch / Publicité: Nadège Ribaux, 077 523 25 79, publicite@valderuzinfo.ch / www.valderuzinfo.ch / Mise en page: Val Impressions, Cernier / Impression: Imp. Baillod, Bevaix / Tirage: 8'600 exemplaires / Distribution: bimensuelle dans tous les ménages de la commune de Val-de-Ruz / IBAN: CH42 8080 8002 3886 2590 0 / Prochaine parution: le jeudi 27 juin 2024.











Installation sanitaire - Dépannage - Robinet qui coule - Lavabo cassé
Stéphane Höhener - Val-de-Ruz
Natel 079 307 83 09 - sanitaire.h2o@gmail.com



















GALERIE D'ART MAIS AUSSI SALLE DE CONCERTS

L'Association Music Art Palace a présenté sa première exposition, Grand'Rue 14 à Dombresson, dans une vieille grange, réaménagée aussi en salle de concerts. La musique devra toutefois attendre.



Des animaux à l'expression saisissante peints par André Walter (photo pif).

C'est une ancienne grange transformée en galerie d'art, mais aussi en salle de concerts: les frères Stéphane et Pascal Tharin ont achevé les travaux de rénovation de «l'arrière-boutique» de leur ferme du XVIII^e siècle, à Dombresson. Ils ont en fait un espace culturel cosy, boisé et chaleureux, qui dispose d'une cinquantaine de places et de l'indispensable minibar. Leur initiative a débouché sur la naissance d'une association, Music Art Palace. Peintre bevaisan de 29 ans, André Walter vient d'être le premier artiste à avoir accroché ses

tableaux à la galerie: des portraits d'animaux peints d'une expressivité saisissante. Une deuxième exposition se tient actuellement. Elle est le fruit du travail d'Yvan Besomi, dont la création artistique lui a servi de thérapie. En proie à des problèmes de santé, cet habitant des Hauts-Geneveys s'est mis à peindre, dessiner et même sculpter.

Les expositions vont désormais se succéder au Music Art Palace alors que les concerts devront encore attendre. Programmé début juin, le premier d'entre eux a été annulé:

«Toutes les oppositions à notre projet avaient été levées. Nous avions modifié notre plan d'aménagement en conséquence. L'entrée de la salle donne sur la rue principale et non plus à l'arrière de la maison», explique Stéphane Tharin. «Nous avions reçu le permis de construire. Mais celui-ci fait l'objet d'un recours d'un citoyen de Val-de-Ruz qui n'est pas du voisinage».

Quoi qu'il en soit, après avoir réalisé les aménagements phoniques nécessaires, pour éviter tout dérangement, Stéphane et Pascal Tharin envisagent de mettre sur pied une dizaine de concerts par année: «L'idée est de proposer des styles très différents. Nous avions programmé de la chanson française, de la musique celte, du jazz, un quatuor à cordes», détaille encore Stéphane Tharin, dans l'attente que le Conseil d'Etat statue sur le recours actuellement pendant. /pif

Les frères Tharin lancent aussi un appel à toutes les personnes qui désirent les soutenir en devenant membres de l'association Music Art Palace, dont l'objectif est de développer la vie culturelle et artistique au Val-de-Ruz. www.musicartpalace.ch.

cœurs des interprètes eux-mêmes,

surtout s'il s'agit de personnes at-

teintes dans leur santé comme le

chœur Lafasi réservé à des malades

aphasiques (troubles du langage) et

Parkinsoone, qui lui rassemble des

chanteurs et chanteuses touchés

EN DEUX, TROIS MOTS Peinture au collège

C'était la touche finale, le dernier coup de pinceau donné par Loren Bes. A l'initiative du corps enseignant, cet artiste-illustrateur français de 40 ans s'est déplacé personnellement au collège du Lynx des Geneveys-sur-Coffrane, durant la semaine du 27 au 31 mai. Et pour marquer son passage, avant de quitter le Val-de-Ruz, il a réalisé une fresque sur un pilier en béton, à l'intérieur du collège. De quoi offrir une note de fantastique et de merveilleux dans l'école.

De son portrait, on retiendra très brièvement que Loren Bes observe, croque, dessine, peint, photographie la nature, illustre des livres pour enfants et des bandes dessinées. Des enfants qui ont ainsi découvert en classe ses albums, son univers. Ils ont également pu le rencontrer et participer à des ateliers créatifs en sa compagnie durant cette semaine particulière. Ces activités ont été entièrement financées par l'association du Lynx à hauteur de onze francs par élève. /pif



Loren Bes a marqué son passage au collège du Lynx par une fresque (photo pif).

PLEIN LES CHŒURS OU LES CŒURS

La troisième édition du Festival Bourdon s'est tenue le 1er juin à Dombresson. Organisé tous les deux ans par le chœur d'hommes du village, cet événement a réuni une trentaine de groupes rassemblant quelque 500 chanteurs et chanteuses qui se sont produits sur trois scènes différentes, l'une au Temple de Dombresson et les deux autres à l'extérieur, à proximité du collège et de la Fondation Borel. Ce festival, totalement gratuit, comprenait une diversité impressionnante, l'espace d'une journée dédiée au chant choral et aussi à la musique traditionnelle: le public a par exemple pu écouter les cors des Alpes de l'Echo du Mont-Racine ou des chants irlandais ancestraux du groupe Elandir accompagnés d'instruments anciens, sans parler de Patria, société d'accordéonistes de La Chaux-de-Fonds. Si la majorité des chœurs de la région étaient représentés, on pouvait aussi s'arrêter sur les voix féminines des

Croates de Klapa Amfora, sur le chœur d'hommes de La Villette, qui est rattaché à l'Ecole nationale supérieure d'architecture de Paris, ou encore sur le groupe Mizu No Kaï, formé de Japonais et Japonaises, certes domiciliés dans le canton.

Mais monter sur scène, pouvoir et oser chanter devant du public, c'est aussi mettre de la joie dans les

par la maladie de Parkinson. Les émotions n'ont pas manqué au Festival Bourdon. /pif



Le groupe neuchâtelois Dopamine a ouvert les feux du festival au Temple de Dombresson (photo pif).

Changement de look

Les lecteurs et lectrices attentifs l'auront sans doute constaté. A l'occasion de la parution du 300e numéro de Val-de-Ruz info, il y a deux semaines, votre journal préféré a changé de look, le logo-titre de la «une» a été allégé, la mise en page aérée et le caractère d'imprimerie ont changé, offrant une meilleure lisibilité. Ce sont autant de légères modifications qui doivent apporter un plus à l'intérêt que vous portez à notre publication. /pif

CÉLÉBRITÉS VAUX-DE-REUSES DOMBRESSON: PIERRE FALLET, ARCHITECTE-ENTREPRENEUR

Pierre Fallet est né à Dombresson le 19 novembre 1878, fils d'Alfred et de Sophie-Louise née Mosset. Il décède le 26 décembre 1963 à Dombresson. Il avait épousé Rose-Emma, née Vuilliomenet, fille de Charles-Henri et d'Emma Jeanperrin (1882-1962). Le contrat de mariage date du 29 octobre 1907. Ils eurent quatre enfants dont l'un est décédé en bas âge.

C'est un constructeur de bâtiments, souvent réalisés en pierres de taille apparentes. On en trouve plusieurs au Val-de-Ruz et notamment à Grand-Chézard, au bord de la route cantonale.

L'un de mes informateurs me signale que Pierre et son fils Georges ont bâti en Valais, notamment à Champex, de nombreux chalets, après la Seconde Guerre mondiale¹. Mais revenons à ses débuts!

Dès le 1^{er} juillet 1903, la «Feuille officielle» mentionne son activité d'architecte-entrepreneur. Il possède une scierie à Dombresson dont on signale parfois les accidents dans les faits divers. Il possède le téléphone et répond au N° 17! Plus tard, il n'oubliera pas de mettre dans l'annuaire: scierie électrique!

Mais la renommée de Fallet provient de son imagination. En 1916, dans une exposition suisse de jouets, il présente des pièces de sa fabrication ainsi qu'un modèle de banc de charpentier qu'il réalise pour occuper ses loisirs.

En 1917, nous sommes en pleine guerre, il dépose un brevet daté du 10 mars, qui clôt deux ans de recherches. Il tente de trouver un modeste remède à la crise du combustible. Dans tous les journaux neuchâtelois paraît un article qui présente sa découverte²:

«M. Pierre Fallet a réussi à trouver un agglomérat à base de sciure de bois, de goudron et de diverses autres substances, qui est réduit par compression à froid en briquettes analogues aux briquettes Union. Les pouvoirs publics se sont vivement intéressés à cette découverte et des essais ont eu lieu au Laboratoire fédéral de l'Ecole polytechnique. Ces essais ont établi que la briquette Fallet possède un pouvoir calorique de 3077 calories par kilo, c'est-à-dire sensiblement égal à celui des briquettes Union».

La briquette Fallet demande ½ dm³ de bois, soit 2000 pièces de 600g au mètre cube. En utilisant un quart de la production de sciure en Suisse, on pourrait en fabriquer 8'800'000 chaque jour!

L'inventeur a même développé un outil pour que chacun puisse fabriquer ce combustible lui-même.

SERVICE & RÉPARATION

VENTE OCCASIONS

OLDTIMER

VENTE VOITURES NEUVES

Mais le succès commercial n'est pas au rendez-vous. © Maurice Evard

¹Charles-André Vauthier, Cernier. ² «Courrier du Val-de-Travers». 30 mars 1917.



Appareil de Pierre Fallet, conservé au Château et Musée de Valangin (photo Sarah Besson-Coppotelli).

Cuisines et salles de bains

- Grand choix
- Conseil à domicile
- Transformation à un seul prestataire



- Garantie à vie
- Montage assuré par nos menuisiers

Olivier Wenker, Coffrane, Téléphone 079 411 48 90





Votre garage GB VEHITECHNIQUE SA proche de chez vous

GB Véhitechnique SA • Chemin des Roseaux 5 • 2068 Hauterive

Tél. 032 721 29 59 • Fax 032 721 29 88 • vehitechnique@bluewin.ch









SAUVER LE FAON DE LA FAUCHE

Un drone muni d'une caméra thermique: c'est la méthode pour repérer des faons cachés dans les hautes herbes. Deux associations interviennent au Val-de-Ruz, à la demande des agriculteurs, avant le fauchage.



Les faons sont difficilement visibles dans les hautes herbes (photo sosfaons-ne).

Nous sommes en pleine période de fauchage. Au Val-de-Ruz, comme ailleurs, les agriculteurs se trouvent chaque année confrontés à la même problématique. Et elle peut même devenir angoissante: des faons sont cachés par les chevrettes dans les hautes herbes. Complètement invisibles et dépourvus d'odeur, ils sont très bien protégés des prédateurs. Mais pas des faucheuses. A l'arrivée d'un danger, ces très jeunes chevreuils restent immobiles. Et c'est là qu'ils peuvent se faire mutiler par une machine agricole.

Autrefois, c'étaient principalement les chasseurs qui faisaient des battues dans les champs pour éviter le drame. Aujourd'hui, il existe une méthode fiable qui prend progressivement de l'ampleur, à savoir l'utilisation d'un drone équipé d'une caméra thermique: «Nous

intervenons généralement à l'aube, dès quatre heures du matin, à un moment où il fait plus frais. La caméra repère les points de chaleur dégagés par les faons», explique Sandra Langel, de Sauvetage faons Neuchâtel. Il s'agit d'une des deux associations qui opèrent bénévolement dans la région, à la demande des agriculteurs. L'autre étant SOS faons Neuchâtel: «En 2023, sur l'ensemble de la Suisse, on estime que 6'000 jeunes chevreuils ont été sauvés ainsi», relève Aurore Lecerf, pilote de drone à SOS faons. Du côté des deux associations neuchâteloises, ce sont plus de 100 faons qui ont évité les couteaux de la faucheuse l'an dernier. «J'invite encore une fois les agriculteurs à prendre contact avec nous», insiste encore Aurore Lecerf: «Rares sont ceux qui ne le font pas. Et en plus, c'est gratuit». En réalité, les deux associations sont à la recherche de

bénévoles notamment pour piloter les drones. En l'espace d'une année, les demandes des agriculteurs ont augmenté de 50%. «Nous essayons d'agir juste avant la fauche, parce qu'il peut arriver que la mère déplace son petit. Lorsqu'on le repère, on ne le touche surtout pas pour ne pas laisser d'odeur. On met une caisse dessus et un piquet pour permettre ainsi à l'agriculteur de l'éviter», raconte encore de son côté Sandra Langel. /pif

Un simple formulaire à remplir permet de prendre contact avec l'une ou l'autre des deux associations. A l'adresse www. sosfaons-ne.ch ou www.sauvetage-faons-ne.ch, ou par courriel info@sauvetage-faons-ne.ch ou même par SMS et téléphone au 079 794 66 16.

CADRAN SOLAIRE RÉVOLUTIONNAIRE

Les Romains auraient apprécié! C'est un cadran solaire qualifié de révolutionnaire qui a été érigé à l'angle est du parking principal de la Vue-des-Alpes, à proximité immédiate de la table de «panorama». Il est le fruit de l'inventivité de Maurice Berger. Cet ingénieur loclois à la retraite a réalisé un véritable bijou technologique: à la suite de calculs savants, le pilotage électronique d'un moteur pas à pas assure en tout temps que la position de l'ombre sur le cadran correspond bel et bien à l'heure lé-

gale. Sa particularité consiste donc à indiquer tout au long de l'année l'heure de nos montres, sans avoir recours à des marquages multiples ou à des tabelles de correction. Il est évident que le cadran doit être réglé en fonction de la longitude et de la latitude où il est placé. Cette petite merveille peut être admirée environ six mois, elle sera retirée avant la première neige. /comm

Cadran solaire révolutionnaire à La Vue-des-Alpes (photo pif).



EN DEUX, TROIS MOTS Médecin au grand cœur

On dit de lui qu'il figure avec Heinrich Pestalozzi et Henri Dunant parmi les trois seuls Suisses que tous les Japonais connaissent. Le Dr Marcel Junod a travaillé pour la Croix-Rouge internationale en Ethiopie lors de la guerre contre l'Italie ainsi que durant la guerre civile en Espagne et encore au Japon en 1945. Il s'est énormément impliqué pour soigner les survivants de la destruction d'Hiroshima par une bombe atomique. Mais quel est son lien avec le Val-de-Ruz? Il a vécu les quinze premières années de sa vie, Grand'Rue 35 à Chézard-Saint-Martin. La maison a pris de l'âge, mais elle existe toujours. Devant cette ancienne bâtisse, une plaque commémorative en marque le souvenir. Et à l'occasion du 100e anniversaire de la naissance de Marcel Junod (il est né le 14 mai 1904 et est décédé en 1961), l'ambassadeur du Japon en Suisse, Fujiyama Yoshinori, s'est personnellement déplacé à Chézard-Saint-Martin pour rendre hommage au bienfaiteur de son pays. Il était accompagné du président du Conseil d'Etat Alain Ribaux, des autorités communales de Val-de-Ruz ainsi que de Benoît Junod, le fils de Marcel Junod. / comm-pif



Une simple plaque souvenir, devant la maison de naissance du docteur Marcel Junod (photo pif).

Jeu de cartes à l'école

Plus de cent élèves du Val-de-Ruz se sont réunis, jeudi 23 mai, au collège de La Fontenelle à Cernier, pour participer au premier grand tournoi scolaire interclasse de petit bridge. Ce jeu de cartes est un dérivé du bridge traditionnel, il sert de méthode d'apprentissage à la portée des enfants dès six ans. Il nécessite réflexion, mémorisation et collaboration entre les deux joueurs de chaque équipe. Il peut, selon l'enseignante à l'origine de ce tournoi, s'adapter efficacement dans le programme des mathématiques. Pour la petite histoire, c'est la classe de 5FR de Cernier qui a remporté le tournoi. /pif-comm

CARROSSERIE ZAUGG SA

Pascal Vermot - Comble-Emine 11 - 2053 Cernier Tél. 032 853 13 33 - carrzaugg@bluewin.ch



032 836 20 00 www.tecaro.ch



Une campagne publicitaire? Une annonce ponctuelle?

Notre courtière en publicité est à votre disposition pour vous conseiller.

Nadège Ribaux - Tél. 077 523 25 79 publicite@valderuzinfo.ch www.valderuzinfo.ch



Plâtrerie - Plafonds suspendus rénovation en tous genres Traitement de moisissures

Comble-Emine 13 - 2053 Cernier - Tél. + Fax 032 853 19 91 - 079 338 65 92 - 079 240 32 05 www.challandes-peinture.ch



de remise



Sur le nettoyage des duvets

de remise



Sur l'épuration des duvets

de remise



Sur tous les duvets

Offre valable jusqu'au 13 juillet 2024



Rue du Seyon 23 2000 Neuchâtel 032 724 66 76 info@lamaisondudormir.ch

lamaisondudormir.ch





LAURENT TANNER

Quel chance! Des cours de piano à Valangin.

Vous voulez apprendre à jouer du piano ou vous perfectionner ? Bénéficiez de conseils et d'une formation dispensée par une sympathique pianiste concertiste.



En savoir plus: www.lindagysin.ch



AGENDA



Un triathlon a toujours son parc à vélos (photo pif).

Engollon - Triathlon

3x plus d'effort, 3x fois plus de bonheur: c'est le slogan du triathlon du Val-de-Ruz. La dixième édition se tient **samedi 29 juin**. La piscine d'Engollon constitue toujours le centre névralgique de la manifestation. Les enfants s'élanceront le matin et les adultes dès 12h45. Pour garantir la sécurité des athlètes, le parcours cycliste se déroulera au Val-de-Ruz sur des routes fermées. Et puis, pour marquer cette édition anniversaire, les organisateurs ont imaginé une course spéciale réservée à des athlètes plus confirmés, qui se tiendra sur le format olympique au départ d'Auvernier sur le coup de 10h20: soit 1'500 m de natation en eau libre dans le lac de Neuchâtel, 40 km en vélo pour rejoindre Engollon, avant les 10 km de course à pied au Val-de-Ruz. Une bonne occasion d'encourager ces sportives et sportifs ou de participer. Inscriptions et renseignements: www.trivdr.ch, ou info@ trivdr.ch ou au 076 422 18 88.

Savagnier - Volleyball

C'est une tradition sportive incontournable du village: la FSG Savagnier organise son 63° tournoi de volleyball les **samedi 29 et dimanche 30 juin**. Des équipes de ligue nationale ont participé autrefois à cet événement qui se déroule sur gazon, dans le cadre champêtre du stand de tir. Si ce n'est plus le cas aujourd'hui, ce tournoi est en revanche ouvert à tous, aux familles, aux débutants ou pratiquants du volleyball de loisir. Ren-

seignements et inscriptions sur le site fsg-savagnier.ch.

Cernier – grillade

Le Club des loisirs pour les seniors du Val-de-Ruz organise un dîner grillade, **mercredi 26 juin** à Cernier. Renseignements et inscriptions, jusqu'au mercredi 19 juin, auprès de Simone Lardon, au 079 362 57 20.

Dombresson - Exposition

Yvan Besomi expose au Music Art Palace. Venu sur le tard à la création artistique, à la suite d'un problème de santé, ce peintre et dessinateur des Hauts-Geneveys présente ses œuvres dans cette galerie d'art (et salle de concerts) fraîchement ouverte, Grand'Rue 14 à Dombresson jusqu'au dimanche **7 juillet**. Horaires d'ouverture: les vendredis 16h – 20h, les samedis et les dimanches 15h – 18 heures.

Si vous désirez nous faire part d'un événement qui se déroule au Valde-Ruz, faites-nous parvenir vos informations détaillées par courriel à l'adresse redaction@valderuzinfo.ch. Le délai d'envoi des textes pour notre prochaine édition du 27 juin (numéro 302) est fixé au mardi 18 juin. Le libellé de l'annonce est du ressort de la rédaction. Les lotos, matches aux cartes, cours privés, ne sont pas référencés dans l'agenda. Pour ce genre de manifestation, il faut se référer à la rubrique petites annonces sur www. valderuzinfo.ch.



Yvan Besomi expose au Music Art Palace (photo pif).

PHARMACIES DE GARDE

Le service de garde est assuré tous les jours en dehors des heures d'ouverture des pharmacies de la commune de Val-de-Ruz. Les dimanches et les jours fériés, la pharmacie de garde est ouverte de 11h à midi et éventuellement de 18h à 18h30.

du 8 au 14 juin 2024

Pharmacie Coop Vitality Fontainemelon 058 878 81 10

du 15 au 21 juin 2024

Pharmacie du 1^{er} Mars Les Geneveys-sur-Coffrane 032 857 10 09

du 22 au 28 juin 2024

Pharmacie Marti Cernier 032 853 21 72

29 juin au 5 juillet 2024

pharmacieplus du val-de-ruz Fontainemelon 032 853 22 56

MÉDECIN DE GARDE 0848 134 134



PETITES ANNONCES

Famille vaudruzienne **cherche à acheter** appartement ou immeuble entre particuliers, 079 688 48 47.

PROCHAINES PARUTIONS

Nº 302 27 juin 2024

Nº 303 11 juillet 2024

Nº 304 15 août 2024

Nº 305 29 août 2024

Nº 306 12 septembre 2024

Nº 307 26 septembre 2024 Nº 308 10 octobre 2024

Cernier - VTT

Le site d'Evologia envahi par les cyclistes! La deuxième étape de la Raiffeisen Trans VTT s'est tenue à Cernier, mercredi 12 juin. Au programme: il y avait une boucle de 16,3 km et 400 mètres de dénivellation, avec départ et arrivée à Evologia. Les adultes se sont élancés à 19h20 alors que les courses pour enfants ont débuté à 16h30. /pif



2046 FONTAINES, 032 853 41 52





Olivier Matthey

Route de Clémesin 2 2057 Villiers info@

079 768 25 16 info@mat-toitures.ch www.mat-toitures.ch





www.valderuzinfo.ch

L'ASCENSION FULGURANTE DU FC BOSNA

Le club de football évoluant aux Geneveys-sur-Coffrane fête sa deuxième promotion en deux ans. Il ne compte pas s'arrêter en si bon chemin, sauf qu'il ne dispose ni de juniors en suffisance ni de terrain synthétique. Des problématiques qui pourraient l'inciter à quitter le Val-de-Ruz.



Sur ces deux dernières saisons, le FC Bosna regrettera uniquement d'avoir perdu deux fois la finale de la Coupe neuchâteloise d'un rien (photo pif).

Ce sera l'occasion de soulever un nouveau trophée et de marquer le coup: le FC Bosna Neuchâtel disputera son ultime match de la saison ce samedi 15 juin (18h00) au Centre sportif des Geneveys-sur-Coffrane, face au FC Le Parc. Sacré champion de 2^e ligue neuchâteloise au terme de cet exercice 2023 - 2024, le club fête sa deuxième ascension consécutive, après avoir décroché le titre cantonal de 3e ligue lors du championnat précédent. Il va donc quitter le giron du seul football neuchâtelois, en étant promu en 2e ligue interrégionale. Une première dans son histoire. Et ses dirigeants n'entendent pas s'arrêter en si bon chemin. Ils veulent poursuivre sur cette lancée: «Nous souhaitons monter rapidement en 1ère lique (ndlr: soit à l'étage supérieur)», clame le président Hasan Selimovic. Les ambitions sont là, mais elles engendrent des moyens financiers supplémentaires: «Nous savons que nous devons augmenter notre budget et consolider aussi notre effectif».

En vue d'évoluer peut-être un jour en 1ère ligue, le FC Bosna est toutefois confronté à deux autres problématiques: le nombre de ses juniors ainsi que la disponibilité de son terrain, guère praticable

durant la mauvaise saison.

A l'époque, l'implantation du club aux Geneveys-sur-Coffrane s'était inscrite dans la continuité naturelle de la présence de la colonie bosniague au Val-de-Ruz. Fondé en 2002, le FC Bosna est devenu aujourd'hui multiculturel, Samir Efendic et Erik Diaz en constituent le duo d'entraîneurs. Et surtout, son appellation a changé: il se nomme FC Bosna Neuchâtel. Ce n'est pas par hasard et cette modification légitime l'envie de déménager dans le Bas, par exemple: «Actuellement, nous restons au Val-de-Ruz. Nous n'avons pas d'autre solution. Mais, l'idéal serait de pouvoir disposer d'un terrain synthétique. Nos juniors s'entraînent déjà au Chanet, dans le haut de la ville». Sous l'appellation Team Neuchâtel, ceux-ci forment en effet un groupement avec les juniors du FC Espagnol: «Pour évoluer en 1ère ligue, le règlement exige que nous possédions 45 juniors licenciés au club au lieu des 30 actuels», calcule Hasan Selimovic. Le président cherche donc des solutions pour faire encore grandir son club qui, l'air de rien, est devenu le quatrième du canton derrière Neuchâtel Xamax, ainsi que La Chaux-de-Fonds et Coffrane, en 1ère ligue. /pif

EN DEUX, TROIS MOTS Course à pied

La deuxième édition de la Simba Run, samedi 25 mai aux Hauts-Geneveys, a été marquée par le déluge: cette compétition de course à pied par équipes de deux consiste à boucler un maximum de tours (de 4,8km), en l'espace de six heures. Une belle aventure entre pâturages et forêts, sauf que les participants et participantes ont été rincés par un gros orage. Une douche froide qui n'a pas empêché Mickaël Marti et Aubin Ferrari de s'imposer après avoir bouclé 16 tours (76,8km). Succès chez les dames de Kelly Rebeaud et Romaine Pillonel ainsi que de Lyne Dubois et Yan Castagne en catégorie mixte. Le bénéfice de la manifestation est entièrement reversé à l'association caritative Simba Run. /pif

Un socialiste de plus

A la suite de la réclamation d'un citoyen, la Chancellerie d'Etat avait ordonné à la commune de Val-de-Ruz de recompter les bulletins de vote manuscrits, qui n'avaient pas été nommément attribués, où seul le numéro de liste était indiqué. Ce recomptage ne change pas l'équilibre gauche-droite du Conseil général. En revanche, elle entraîne une modification de la répartition du nombre de sièges du législatif. Le Parti socialiste en gagne un, il passe de onze à douze au détriment des Verts, qui en perdent un (de neuf à huit). Pas de changement en revanche pour le PLR, qui conserve 15 sièges, l'UDC (cinq) et les Vert'libéraux (un). /pif

PHILIPPE PERRET IMPOSE LA RÉFLEXION AU FC COFFRANE

Le message de l'entraîneur Philippe Perret est clair: si le FC Coffrane veut grandir en 1ère ligue, ses joueurs ne doivent plus aller occasionnellement renforcer la seconde garniture du club à l'étage inférieur. Le président a pris note.

Philippe Perret, assisté de son fidèle lieutenant Robert Lüthi, entamera sa troisième saison à la tête du FC Coffrane, en 1ère ligue de football, lors de l'exercice 2024 – 2025. Le championnat débutera le premier week-end d'août. Au moment d'évoquer l'avenir, Philippe Perret tire un principal point positif et un autre négatif de la saison écoulée au terme de laquelle le FC Coffrane s'est classé onzième sur seize équipes.

Point positif: L'ancien mythique capitaine de Neuchâtel Xamax estime que, cette saison, son effectif comprenait plus de joueurs issus de la région et qu'il était moins formé par des mercenaires que ses dirigeants recrutaient autrefois à tout va.

Point négatif: Philippe Perret relève

que ses joueurs ont trop souvent dû aller disputer des rencontres en 2^e ligue neuchâteloise pour renforcer la seconde garniture du club, en

manque de personnel: «C'est devenu récurrent. Certains joueurs se sont même tapés parfois deux matches en 24 heures. Cela n'est plus pos-



Robert Lüthi (assistant) et Philippe Perret formeront toujours la paire à la tête du FC Coffrane (photo pif).

sible», s'insurge Philippe Perret. «Si l'on veut être compétitif et crédible en 1ère lique, cela doit changer».

Le message a été reçu, semble-til, cinq sur cinq par son président: Antonio Montemagno avoue qu'une solution différente doit être trouvée. Elle pourrait même passer par le retrait de la «deux» du FC Coffrane, surtout en cas de relégation. /pif



Éditorial

L'heure du bilan

Au moment de refermer le chapitre de la législature 2021-2024, un regard en arrière s'impose. Les cyniques aiment la boutade: «Les promesses n'engagent que ceux qui y croient.» Le Conseil communal, au contraire, considère son mandat comme un contrat avec l'électorat. Il est redevable envers la population.

Dans la tourmente dès le début de législature (COVID-19, puis guerre en Ukraine et crise énergétique), notre Commune a tenu son cap et est plus que jamais prête pour l'avenir. Parmi les chantiers les plus significatifs, le Conseil communal retient particulièrement ceux qui suivent

Le nouveau plan d'aménagement communal a été adopté par le Législatif. Fruit d'un travail de longue haleine, il pose les jalons du développement maîtrisé de la région pour une génération.

Le système de premiers secours a été renforcé et pérennisé. Fruit de la mise en commun des ressources de Val-de-Ruz et Val-de-Travers, les Ambulances des Vallées neuchâteloises sont un gage d'efficience, de proximité et d'indépendance

La desserte médicale se voit renforcée tout prochainement dans l'ouest du territoire par l'installation d'un cabinet de groupe et d'une association de thérapeutes dans le bâtiment précédemment occupé par l'administration communale aux Geneveys-sur-Coffrane.

Le site de l'ancienne STEP de La Rincieure a enfin pu être dépollué. En outre, la construction d'une unité de traitement des micropolluants est à bout touchant sur le site des Quarres.

L'achat de l'hôtel-restaurant de La Vue-des-Alpes et le démarrage imminent du chantier de sa rénovation concrétisent la volonté de formuler rapidement une vision touristique régionale encline à dynamiser tout le secteur.

L'accueil extra-scolaire a été renforcé significativement, dans la perspective de la mise en place du projet « Ma journée à l'École » et dans l'attente de la nouvelle loi cantonale en la matière.

Les collèges de Fontainemelon et Cernier accueillent deux toits solaires majeurs. Dans la même veine, le chauffage à distance de Cernier-Fontainemelon a fait l'objet d'un développement important et le projet d'une nouvelle installation aux Geneveys-sur-Coffrane est lancé.

L'énergie la plus propre reste celle qui n'est pas consommée: l'assainissement énergétique des bâtiments communaux prend de l'ampleur et fait l'objet d'une planification sur le long terme.

Ajoutons à ce survol que les finances communales ont fini par retrouver les chiffres noirs, essentiellement grâce à l'augmentation des recettes et à la modification de la péréquation, favorable à notre Commune. Au cours de la même période, la charge fiscale a diminué pour chaque contribuable, à la suite de la modification du barème à la baisse votée par le Grand Conseil.

Tout franchissement d'étape est à la fois une fin et un début. Le contrat a été respecté pour la législature qui s'achève. Tous les signaux sont positifs pour celle qui débute.

Conseil communal

Fêtes scolaires 2024

Boudevilliers, 29 juin à 11h00 dans la cour du collège, chants puis restauration;

Cernier, 28 juin dès 17h30 dans la cour du collège primaire, spectacle, bar et food-truck;

Chézard-Saint-Martin, 4 juillet dès 17h00 au Boveret, «kermesse» nature, nourriture et boissons;

Coffrane, 27 juin à 18h30, spectacle sur le thème «Au fil des saisons», restauration:

Dombresson, 28 juin, rallye autour du collège de 17h30 à 20h30 sur le thème de l'écologie et de la biodiversité. Stand des Bourdons dès 18h00 dans la cour de l'école;

Fontaines, 28 juin dès 18h00 dans la cour du collège;

La Côtière, 28 juin au manège de Fenin, 18h00 ouverture du chapiteau puis spectacle à 18h45 sur le thème du cirque, restauration;

Le Pâquier, 5 juillet à 10h30 en classe pour la présentation des activités du camp et grillade à 11h30 à la place de jeux du Pâquier (seulement en cas de beau temps);

Les Geneveys-sur-Coffrane, 28 juin dès 17h00 dans la cour du collège, stands boissons, départ du cortège à 18h00, stands nourriture dès 18h30;

Les Hauts-Geneveys, 28 juin dès 17h00 aux Gollières, des activités sont prévues par l'association ainsi qu'une restauration;

Montmollin, 29 juin à 18h30 dans la cour d'école, spectacle des enfants avec stands de nourriture, de boissons et tombola;

Savagnier, 3 juillet dès 18h00 au collège, ouverture de la cantine, pizzas, chants à 19h30.



Biotope «du Bunker»

Derrière le collège de La Fontenelle à Cernier, en lisière de forêt, l'armée a construit au début des années 70 des bunkers souterrains, destinés à la Brigade frontière 2. Désaffectés depuis de nombreuses années, ces ouvrages offrent désormais un précieux relais à la biodiversité.

Un étang de 300 m², pour une profondeur maximale de 60 centimètres, a été obtenu en surface. Alimenté exclusivement par les eaux pluviales, son niveau fluctuant est propice au développement des amphibiens. Tritons, crapauds communs et accoucheurs y côtoieront à la belle saison abeilles sauvages et libellules, agrions ou demoiselles.

En sous-sol, le plus grand des deux bunkers a été réaménagé afin de servir de refuge aux chauves-souris. Des caches y ont été créées à l'aide de briques et la porte d'entrée, transformée, permet le passage des seuls chiroptères. Fouines, renards, chats et autres prédateurs restent dehors... tout comme les humains, qui pourraient les déranger dans leur gîte.

Vendredi 21 juin 2024, de 16h00 à 18h00, le public aura une opportunité unique de bénéficier de visites guidées du site, avant sa colonisation par les chauves-souris. Rendez-vous sur place, sans annonce préalable.

Conseil général

La prochaine séance du Conseil général aura lieu le **lundi 24 juin 2024 à 18h30** à La Rebatte à Chézard-Saint-Martin.

L'ordre du jour est le suivant:

- 1. Appel
- 2. Adoption du procès-verbal de la séance du 29 avril 2024
- 3. Communications du président
- 4. Rapport d'activités des commissions et des délégations
- 5. Comptes et gestion 2023
- 6. Réponse à l'initiative populaire communale «Accueil des enfants»
- 7. Changement de mode de financement concernant le hangar à copeaux à Cernier
- 8. Demande d'un crédit d'engagement de CHF 370'000 pour la création d'infrastructures (arrêts de bus, piste cyclable, îlot) de la ligne de bus 424
- 9. Demande d'un crédit d'engagement de CHF 195'000 pour la création de huit places d'évitement sur la Route des Pradières
- Abrogation partielle de la zone réservée de Val-de-Ruz
- 11. Abrogation de la convention de fusion
- 12. Bilan de législature 2021-2024
- 13. Motions et propositions
- 14. Résolutions, interpellations et questions
- 15. Communications du Conseil communal

Documents d'identité

À l'approche des vacances d'été, pensez d'ores et déjà à contrôler la validité de vos documents d'identité.

Le contrôle des habitants renseigne à l'adresse *cdh.val-de-ruz@ne.ch* ou au 032 886 56 23.

Anniversaires et jubilés

Fêtent en ce mois de juin 2024:

Noces de diamant (60 ans)

- Chanel Anne-Marie et Raymond, à Chézard-Saint-Martin;
- Maumier Suzanne et Alain, à Fontainemelon.

Noces d'or (50 ans)

 Amez-Droz Edmée et Philippe, à Dombresson.

90 ans

- Hugi Liliane, aux Geneveys-sur-Coffrane;
- Reichlin Liliane, à Fenin;
- Soguel Charles, à Chézard-Saint-Martin.

Informations officielles

Les Charabiades

Cette année, les Charabiades se dérouleront les vendredi 20 et samedi 21 juin 2024 dès 17h30, au collège de La Fontenelle à Cernier.

Les Charabiades constituent la grande fête annuelle du Cercle scolaire de Val-de-Ruz (CSVR) et présentent une scène ouverte de l'école pour les familles et la population. Elles sont nées de l'envie d'ouvrir l'école, de valoriser les élèves et de rassembler la population dans un événement convivial.

Elles réunissent plus de 2'000 personnes sur deux jours autour de productions d'élèves (chorales, théâtre et expositions) et des associations des villages qui assurent la restauration.



Élection communale

À la suite d'une réclamation acceptée par la chancellerie d'État, un recomptage partiel des bulletins de vote de l'élection du 21 avril au Conseil général de Val-de-Ruz a été effectué en date du 24 mai 2024.

Par rapport à la première publication, le parti socialiste gagne un siège au détriment du parti Les Vert·e·s. Le résultat des partis ayant présenté des listes est désormais le suivant:

- Parti libéral-radical: 15 sièges;
- Parti socialiste: 12 sièges;
- Les Vert·e·s: 8 sièges;
- Union démocratique du Centre: 5 sièges;
- Le Centre: 0 siège;
- Parti vert'libéral: 1 siège.

La chancellerie renseigne au 032 886 56 22 ou à l'adresse commune.val-de-ruz@ne.ch.

Fête nationale: appel aux sociétés Offres d'emploi

La commémoration de la Fête nationale sera organisée le mercredi 31 juillet 2024 sur le magnifique site d'Evologia à Cernier.

Cette manifestation, avec plusieurs nouveautés, nécessite l'engagement de bénévoles pour différentes tâches telles que le parcage, la mise en place ainsi que d'autres besoins inhérents à la bonne marche de cet événement. De son côté, la Commune assure les charges d'organisation. Saisissez l'opportunité de vivre cette fête de l'intérieur et inscrivez-vous en ligne sur le site internet communal. Comme les années précédentes, les heures réalisées seront valorisées en faveur des sociétés locales et associations villageoises désignées.

Le programme de la fête, qui se veut familiale et sympathique, sera dévoilé début juillet.

Lecture publique

La bibliothèque publique communale à Fontainemelon, rue de Bellevue 3, est ouverte, en plus de l'horaire habituel, un samedi par mois, de 09h30 à 11h30, la prochaine fois samedi 29 juin 2024, simultanément aux heures d'ouverture de la ludothèque La Colombine.

La bibliothèque publique communale, en plus de l'horaire habituel, proposera le **mercredi 26 juin 2024** *Né pour Lire* de 09h00 à 10h00. Plus d'informations sur le site internet communal à la rubrique «Decouverte/culture-sports-loisirs/lecture publique».

Trier, c'est valorisant

Pour un recyclage optimal, il est important de différencier plusieurs types de métaux selon leur destination dans la commune.

Écopoints (conteneurs avec presse à manivelle)

- a) déchets en aluminium admis:
 - boîtes vides, canettes, tubes alimentaires, barquettes vides, couvercles de yogourt et desserts, aérosols corporels vides;
 - autres emballages en aluminium portant le logo du recvclage.
- b) déchets en fer blanc admis:
 - boîtes de conserves rincées sans étiquettes;
 - couvercles en fer-blanc;
 - autres emballages en fer blanc portant le logo du recyclage.

Écraser les boîtes réduit le volume et les frais de transport.

Déchèteries (benne «ferraille» et autres conteneurs)

- a) benne «ferraille»: casseroles, vis, petite ferraille, bombes aérosol vides et tout autre objet en fer;
- b) conteneur spécial: capsules de café en aluminium.

Les bombes aérosols encore pleines sont à amener à la collecte des déchets spéciaux (1er samedi de chaque mois à Dombresson) ou à retourner chez le vendeur.

À la maison (sacs taxés)

Les emballages composés de plusieurs matières (alu, plastique, autre) comme les emballages de café, thé, beurre, sauce, potage, purée, sachets de nourriture d'animaux, berlingots, etc. doivent être mis dans un sac à ordures taxé.

La Commune recherche:

- 1 commandant du service de défense incendie (F/H) à 100%. Lieu de travail: Cernier, entrée en fonction de suite ou à convenir;
- 1 chef d'équipe de la voirie, zone sud, (F/H) à 100%, entrée en fonction le 1er juillet ou à convenir;
- 1 apprenti agent d'exploitation (F/H), option voirie. Lieu de travail principal: Les Geneveys-sur-Coffrane, pour la rentrée d'août 2024.

Les dossiers de candidature complets peuvent être envoyés par courrier électronique à l'adresse rh.val-de-ruz@ne.ch. Pour toute question, l'administration des ressources humaines renseigne au 032 886 56 31. Davantage d'informations sur le site internet communal, rubrique «Offres d'emploi».



Le tronçon entre Savagnier et Dombresson fait partie de l'itinéraire historique Neuchâtel - Saint-Imier, inscrit à l'inventaire des voies historiques de Suisse. Il est resté étroit par rapport aux autres axes routiers du Val-de-Ruz.

Les travaux de la fin du XIXe siècle autour de la nouvelle route du Seyon ont relégué cet axe dans la catégorie des voies secondaires du réseau routier. Selon les cartes historiques, la chaussée est bordée d'une allée depuis 1874.

Aujourd'hui, l'allée est plantée en alternance de peupliers et d'érables planes, les seconds ayant progressivement remplacé les premiers, notamment en raison des dégâts que leurs puissantes racines occasionnaient sur les drainages et la route.

Vu de loin, ce tronçon forme un véritable cordon boisé qui met en relief les champs de part et d'autre de la voie.





Dombresson, Allée des Peupliers (photos: Anonyme et Parc Chasseral).

DE VIEILLES BAGNOLES QUI N'ONT PAS PRIS UNE RIDE

Des vieilles bagnoles? Le terme est impropre. Les passionnés parlent au contraire de belles mécaniques: ils en bichonnent le moteur, en lustrent la carrosserie, ne les sortent que les week-ends de beau temps. Bref! La deuxième édition «Oldtimer Val-de-Ruz» s'est tenue vendredi 31 mai et samedi 1er juin sur le site du garage automobile Christinat, à Boudevilliers. En réalité, même si la météo n'a pas été très favorable, elle a rassemblé des amateurs de tout type de véhicule, de la prestigieuse Mercedes à la Renault 4 ou encore la Chevrolet Corvette, etc. Principal initiateur de cet événement, Steve

Christinat estime que l'important est surtout d'échanger, de partager une même passion: «Peu importe la valeur du véhicule, mais chaque propriétaire, à son niveau, a fait un effort pour l'entretenir ou le restaurer, c'est l'amour de la mécanique ancienne».

La concentration de Boudevilliers se voulait vraiment ouverte à toutes et à tous et pas seulement aux collectionneurs. Les curieux et autres badauds ont pu découvrir des véhicules de plus de 30 ans (Oldtimer), pour les plus spectaculaires spécimens présentés. /pif



De belles mécaniques à Boudevilliers (photo pif).



SENTIER DES ÉCOLIERS

Il n'y avait souvent ni trottinette, ni vélo et encore moins de voitures. La marche a longtemps constitué le seul moyen de locomotion pour rejoindre l'école. Et le trajet, surtout en hiver avec la neige, pouvait parfois être pénible. Un ancien du Val-de-Ruz s'en souvient encore. Les enfants de la Montagne de Cernier se rendaient quotidiennement au collège du chef-lieu, situé alors au centre du village de Cernier, à pied. Descendre, mais aussi remonter: «Il y en avait pour une heure et demie», raconte-t-il. C'est pour se remémorer cette époque révolue, mais pas si lointaine,

«dans les années cinquante», qu'il s'est mis en tête de faire découvrir cet itinéraire, de le défricher par endroit pour le rendre accessible. «Bonne nouvelle», nous écrit-il, «le sentier pédestre de la Montagne de Cernier est de nouveau praticable depuis Cernier». Il a même planté un panneau à son point de départ, situé à une cinquantaine de mètres du chemin de la Pépinière, à la lisière de la forêt, qui relie Cernier à Fontainemelon. A 95 ans, il ne cache pas qu'il l'emprunte encore de temps en temps. /pif



032 853 16 16



CREATION D'UN BUREAU PLURIDISCIPLINAIRE ARCHITECTURE ET TECHNIQUE DU BÂTIMENT TEL: 032 543 60 04

Depuis le 1er janvier 2024, nous avons réuni sous un même toit l'Atelier Oppliger Sàrl & Sanys Sàrl pour développer une approche transversale de l'art de bâtir.

Nous serons votre interlocuteur local en matière d'architecture et de technique du bâtiment. Nous vous conseillerons dans tous vos projets de rénovation et nous vous accueillerons avec plaisir dans nos locaux à la rue des Esserts 10 à Cernier.



Un panneau indique l'ancien sentier emprunté par les écoliers de la Montagne de Cernier (photo pif).





CERNIER - PLACE PURY - VAUSEYON